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“!"多年了，应该说是整整 !#年了，熊
仁义没有想过要回这份情，从来没有想过。但
今天，我来到这里却想要回它，你知道这是为
什么吗？”熊仁义目光冷冷地看住汪铭，似有
洞穿汪铭肺腑的意思。
汪铭大惑不解地说不出话来。
“熊仁义对汪红旗可以说是恩

重如山，但汪红旗的后代对熊仁义
却是卑鄙有加，这就叫作恩将仇报，
也是龙生龙、凤生凤，老鼠只会打地
洞啊。”

汪铭听着，更是目瞪口呆地张
大了嘴。
“程文如你是认识的啰？你知道

程文如是我什么人吗？照说没有必要
都告诉你，但现在跟你这个小赤佬讲
明了也没什么，她是我的女朋友，十
年的相濡以沫，十年的刻骨铭心。但
你却跟她搞七搞八、纠缠不清，这算
是汪家门的素质和做派？”
“爷叔，我没有，没有啊……”

汪铭突然很委屈地脱口叫道。
熊仁义不慌不忙地从自己的

棋盘格 $% 中抽出了一大张 &' 纸，将 &'

纸向汪铭面前扔去，尽管猝不及防，但汪
铭天生矫健的身手还是让他接住了这张
&'纸。

熊仁义说：“你自己看看所有的记录吧。听
好了，汪铭，现在我还叫你汪铭。相比 ("年、
!"年或)"年前，这个社会变化了许多，其中一
大变化是，任何事情都可以在金钱交换中得到解
决，包括对你的惩罚。”

熊仁义继续滔滔不绝：“我对你很是了
解。因为不想被克隆、不想被复制，你从信
息技术学校出来后，现在正玩着跑酷，也因
为要追求完全的自由、彻底的自由，你要做
一个前无古人、后无来者的飞。”

汪铭点了点头，眼神比刚才多了点坚
毅。
“问题是，你知道什么叫自由呢？你理

解的自由是真正的自由吗？假如你在今天这
个社会上一无所长，请问，你的自由靠得住
吗？又假如你连明天住在哪里、吃些什么心
里都没有一点数，你的自由又有什么用呢？
再假如 !"年以后，你的人生只是你父亲的

翻版，汪铭只是另一个汪红旗而已，请问，
你要来的这个自由又有什么意思？告诉你，
我熊仁义远远地比汪红旗更不要说比你，更
深刻地理解自由究竟是怎么一回事。只有在
充分的不自由、绝对的不自由之后，你才可
能获得自由，那才是真正的自由，这个你懂
不懂？当然，你怎么会懂呢？就好比你父亲

汪红旗怎么会懂这个道理呢。”熊仁
义退回到了七楼顶层的平台上，他
看着汪铭的眼神竟然有了一些怜悯，
“现在，汪铭，你听好下面我要说的
每句话中的每个字。第一，你父亲
老了，这几年开出租更是加快了衰
老，又被酒精烧坏了肝、烧坏了胃，
早已没有当年的激情。倘若今天我
熊仁义要求他兑现当年的诺言，要
求他将当年欠我的情还了，只怕他
心有余而力不足，但中国文化中从
来就有子承父业或父债子还这一说；
因此，第二，既然你是他的儿子，
既然汪红旗也就只有一个汪铭，那
么，你父亲欠我的情无论理论上还
是实际上，就一定是你来帮他偿还；
第三，其实我并没有要求讨还当年

汪红旗欠我的情，对你与程文如纠缠不清这
件事情，我也没有任何一点报复的想法。说
实话吧，某种意义上，我熊仁义还真的相当
赞赏你现在的生活态度，就像当年我相当欣
赏你父亲的人生追求。自由，是啊，是啊，
一个崇高的名字，也是一种伟大的境界，我
跟你、跟你父亲一样，我们都要对它作永远
的追求呢。因此，我想帮助你，我要在你追
求彻底自由的这条道路上加一把力呢；最
后，也就是第四，熊仁义请求汪红旗心中独
一无二的跑酷天才汪铭，尽快地完成那个
飞，尽快地从这里飞到对面房顶上去，无论
成功无论失败，只要你飞了，双脚落在那里
了，汪铭就算帮自己父亲偿还了欠熊仁义的
那份情，汪铭也算代我了结了熊仁义与程文
如的这世感情，最后，汪铭百分之九十九便
是《上海自由落体》的主角，我熊仁义一定投
资 (!""万元人民币，决无二话，绝不食言。”

熊仁义离开后，汪铭一人却在七楼顶层
苦苦思索，百思不得其解。直到小妖上来找
他，一声叫喊将他从恍惚中惊醒：“师父，侬一
家头来了想啥个心思啊？”
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这些主张对发挥广大农民群众参与改变
生态环境的积极性和创造性，为以后的“再造
山川秀美工程”打下了坚实的基础。当时这些
具有深刻变革意义措施的实施，大大推动了
陕北延安的天然次森林的抚育改造工程。就
在马文瑞当年领导开辟的陕甘边东地区南泥
湾到临镇、官庄的大面积背山坡上，形成了人
见人爱的几十里油松林。到两千年之后，这些
林子已蔚然成荫。

为了加快革命老区商洛经济的发展，
(*+(年春，马文瑞开始了商洛之行。商洛，地
处陕西省东南部，鄂豫陕三省的交界，山川交
汇，重峦叠嶂。西北可入关中，东南可进江汉，
历来是兵家将养蓄势之地。明末李自成潼关
南原大战失败后，曾屯兵于此，养精蓄锐，重
振了雄风。革命年代，马文瑞虽没有在此地活
动过，但对商洛老区的历史很清楚。!,世纪
)"年代红四方面军西征，红三军西进，红二
十六军南下，红二十五军长征，红七十四师浴
血奋战……先后有五支红军在商洛转战六年
之久，老一辈革命家贺龙、徐向前、刘伯承、刘
志丹、程子华、徐海东、李先念、王震等都曾在
这里战斗过，先后创建了川陕苏区、鄂豫陕革
命根据地，在中国革命史上谱写了光辉的篇
章。然而，时至今日，商洛革命老区同陕北革
命老区一样，经济的发展，群众的衣食住行，
都相对困难。

'月初，商洛山中鲜花盛开，草青树绿，
马文瑞踏上了商洛的土地。清明时节，尽管风
和日丽，春意盎然，但马文瑞一路上眉头紧
皱。他的目光一直关注着大山之下，人们居住
的茅屋和破败不堪的村落。路上经常可以遇
到扛椽、背粮或担柴的农民。无论男女老少，
都是面有饥色、衣衫破旧。那种背负重物，艰
难行走的情形，使年近古稀的省委第一书记
眼睛湿润了。一连好几天，他都是怀着如何尽
快改变老区贫困面貌的迫切而沉重的心事，
走镇串乡，调查访问。一方面听取县乡干部的

汇报，一方面进村入户实地查看农民
生活情况。有的地方还不通公路，需要
步行。老人家二话不说，拉起裤脚就
走。午间山中的太阳狠毒，老人家戴着
一顶草帽，手拄一根棍子，走在坎坷不
平的山路上，爬山越涧，令随行者惊
异。牟龄生很担心老人家犯病，临离开

省委时，秘书长常力夫一再关照，要他注意休
息：“不要再拼老命。”可马书记就是不听。
在洛南县一个深山小村，一辈子几乎没见

过县长的村民们听说省委书记看大家来了，许
多老者感动得泪流满面。有人说，从合作社起
到如今，他们见过的最大的“官”就是“公社书
记”。可这回“省委书记”亲自来了，他们不知该
怎么招待。宾主一同在院子里的石凳木墩上促
膝而坐，一同喝着山泉水，一同拉着话。
“爷爷，省委书记有多大？”孙子小声问。
“同省长一样大。”见多识广却有些耳背

的爷爷大声回答。
“那，省长能有多大？”“省长嘛，至少比县

长大三辈，比乡长大四辈还多。”爷爷掐着手指
回答。众人听得都笑了。马文瑞也哈哈大笑起
来，说：“你老人家说得不对，要说辈分大，咱老
百姓的辈分才叫大哩。老百姓是天和地，我们
当干部的人最多也就是天地之间的一棵树。”
老爷爷不好意思地低了头，小孙子瞪起

一双大眼睛，望着这位像爷爷一样和蔼可亲
的“省长”直发愣。
“小朋友，你上学了没有？”“省长”爷爷浓

重的陕北口音，在山民们听起来就像唱歌一样
动心而有趣，他的问话与答问，不断地引发人
们的笑声。大家很快就成了好朋友，成了自家
人。老百姓最看重的，其实就是人格上的平等。
最害怕的就是公家人瞧不起自己。如今这位省
长“大官”，亲热得就像村里一位长者，一点官
架子也没有，问寒问暖的，人们感到亲若老友。
等到了午饭时，山民说什么也不让新结识的老
友空着肚子走。于是一大碗玉米面糊汤拌野
菜，和一只大菜团硬是递到远道而来的客人手
中。马文瑞乐得双眼眯成了一条缝，他又一次
体会到了与亲人团聚的开心快乐。就像春节时
在陕北枣园农家过年一样，他喝着苞米糊汤，
就像端起滚滚的米酒一样。年过花甲的老革命
醉了，“在人民群众中真幸福！在人民群众中最
安全！”他想起了老战友习仲勋时常挂在嘴上
的两句话。这可真是一点不假呀！

在中国台湾地区，杨氏速读是众
所周知的，超过100万的台湾人都曾
学过杨氏速读。这天，龙又麟教授走进
文新大厦新闻发布厅，向我们讲述了
怎样在当今的教育中学得又快又好。

他说：“在当今的教育中，学习
是非常累的，作业非常多，想要既取
得好成绩，又学得不累是很难的。”
在课内学习任务完成后，还要去学
习课外的东西。因此，学会速读速记
非常重要。
讲座结束后，我们又对他进行了

专访。他提到：在他们以前上大学时早

就接触过杨氏速读。后来在做教授期
间，发现不少学生内心讨厌学习，高考
结束后出现撕书本的现象。于是他就
将杨氏速读引进到中国大陆地区,希
望学生们能够轻松地学习。他在几个
小学做了几次试验后，发现同学们的
成绩比之前提高了好多。
他同时还提到：速读最关键的就

在于培养学生注意力高度集中的能
力，当注意力提高时，什么事办起来效
率都会更高，静下心来是非常重要的。
见习小记者 任泓炜

钟山初级中学 中预!!"班

新民小记者采访作品选登
上周，我们满怀激动的心情来到了

文新大厦报告厅———这个以前来过好
多次的地方。今天是台湾速读教育专家
龙又麟教授给我们讲“杨氏速读”。杨氏
速读主要是教你如何达到“一目数行和
过目不忘”这两种“超能力”。
听了演讲，我才知道：“一分钟看

书5000字，不是梦想，是现实！”
在采访中，龙又麟老师告诉我们：

他并不是否认孔子的“书读百遍，其义
自见”，但是读得慢有慢的好处———仔
细了解内容；读得快也有快的好
处———提高效率。在现在这个快节奏
时代，我们必须讲究阅读速度。
据了解，很多美国中学都把这当

作一门必修课来上呢！
见习小记者 黄嘉诚

育秀实验学校 六!!"班

速读，必须具备的“超能力”

我们小记者一行来到文新大厦,
聆听“杨氏速读”龙又麟教授的演讲。

刚一开场，龙老师就给我们做了
一个“一分钟阅读量”的小测试，经过
测试，我一分钟阅读量在3000-3500
字，属于阅读速度正常的。而龙老师却
告诉我们，在经过了杨氏速读的训练
之后，有将近20%的人可以达到每分
钟阅读25000字左右，而剩下的人，
则基本均在10000字以上。

随后，龙老师拿出了专供杨氏速
读的练习器，所谓练习器，就是20行从
简单到难的短语，第一行只有两个字，
到了第20行就有15个字左右，把那一
行的文字放进一个小格子里，再点一
下右边的按钮，“啪”一声，文字就会以

一百分之一秒的速度弹出来，从而检
测你的反应能力。第一次测试时，我也
只能看到15-16行，再往后就看不太
清楚了，那一行大约有10个字。想要看
清20行，可不是什么简单的事。

最后，我们对龙老师进行了采
访，龙老师表示，他希望有更多的孩子
能学速读，毕竟这门功夫从 10岁
-70岁都可以学。他说，速读能更好地
提升我们的学习成绩，比如：高考英语
试卷16页，阅读速度在每分钟3000
字以上的人10分钟就能读完，做完
了题目还有大量时间检查，从而大幅
度提升成绩。
见习小记者 周昀彤

上外附小第一实验中预"#$班

! ! ! !龙教授的这次课让我获益匪浅。当小记者问：为
什么会想要在大陆推广速读时，龙教授笑了笑，亲切
地对我们说：“因为速读是和速记联合在一起的，一方
面速读可以节约时间，减轻学生的学习压力，另一方
面是为了能让一些好的学习方法传入大陆，可以让学
生们了解有这样的速读技巧。”

速读会用到许多仪器，比如说目力机、速读机等
等，有效地提高阅读速度。速读用的是脑和眼，在场
小记者问，这样会不会让孩子眼睛近视。龙教授回答
说，不用担心，因为每隔一节速读课后，就会有一节
眼保健操，因此不用担心眼睛近视的问题。

小记者学员 杜宁 航华中学七!%"班
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一目十行，你也可以

速读能提高学习效率

获益匪浅的速读课 小记者训练营


